

Sortie du 9/10 à l'Archéosite d'Aubechies

Mardi 9 octobre, à 7h30 du matin, tous les latinistes du collège D. Savio étaient réunis devant l'établissement pour partir à Beloeil en Belgique. Ce sont 89 élèves qui ont embarqué à bord de deux autocars direction l'archéosite d'Aubechies. Ils ont pu découvrir, au cours d'une journée, la vie des gallo-romains. Leur temps était divisé en une partie visites et une autre destinée aux activités.

Ils ont vu les reconstitutions d'une villa, d'une domus et d'un temple ; un film a retracé pour eux l'histoire du Nord et de la Belgique, de la préhistoire à l'antiquité gallo-romaine. Même s'ils affirment que les « visites guidées sont ennuyeuses, comme d'habitude », ils admettent avoir appris énormément : « Heureusement, on pouvait voir les maisons telles qu'elles étaient avant. Ça c'était vraiment impressionnant ! »

Lors des activités, les élèves ont été répartis en trois groupes : les légionnaires, les gladiateurs et les cuisiniers !

Les légionnaires ont porté le bouclier ; appris à défendre un des leurs, à réaliser des figures, comme la célèbre « tortue », à se protéger des flèches, des balles de frondes... L'animateur a aussi évoqué la rude vie des légionnaires au quotidien.

Les gladiateurs quant à eux, « après un échauffement très fatigant » (sic), ont pu s'entraîner à la technique de leur choix : chacun a pu choisir l'arme et l'armure qu'il voulait : le filet, la lance, le bouclier rond, le glaive, le bouclier carré... Attention aux coups sur les doigts ! Ils ont formé deux écoles, qui se sont affrontées. L'animateur a aussi expliqué la vie des gladiateurs et la façon dont ils étaient recrutés.

Enfin, après avoir suivi une brève formation sur la nourriture et les habitudes alimentaires latines, les cuisiniers ont réalisé entièrement une recette de pâtisseries. « Nous devons mélanger les ingrédients avec nos mains ! Beaucoup de filles trouvaient ça répugnant ! [...] A la fin nous les avons goûtées : elles étaient délicieuses ! »

Finalement, tout le monde est rentré chez soi, bien las de cette expédition en terre antique. Et même si tout le monde n'a pas été totalement conquis, la majorité des élèves a offert aux professeurs cette récompense en clamant : « C'était une super sortie ! »

Attention à la confusion ! L'archéosite n'est pas un site archéologique, avec des ruines éparpillées un peu partout, mais **un parc qui retrace la préhistoire et l'antiquité à travers diverses reconstitutions** : monuments rebâti à l'identique intégralement, démonstrations, activités... D'ailleurs, en été, l'archéosite d'Aubechies propose de nombreuses reconstitutions aux visiteurs, dont des batailles entre Nerviens et Romains. <http://www.archeosite.be/>